

7 mai 2025, Inauguration de l'esplanade ARMAN SOLDIN



Hommage au journaliste reporter d'images tué en Ukraine alors qu'il couvrait le conflit

Le 9 mai 2023, Arman Soldin, reporter est tué alors qu'il couvre le conflit en Ukraine. La Ville de Vichy a décidé, par une délibération votée en Conseil municipal du 9 décembre 2024, d'honorer la mémoire d'Arman SOLDIN et de donner son nom à l'esplanade d'entrée du Pôle Universitaire de Vichy. Dans cette volonté de mémoire et de transmission, la Ville inaugurerà une plaque commémorative en son honneur le mercredi 7 mai 2025, rappelant l'attachement de Vichy à la liberté d'informer et au courage de ceux qui s'y consacrent.

L'esplanade Arman Soldin

Le choix du lieu est symbolique à plusieurs titres.

Vichy, ville natale d'Albert-Londres, accueille, au sein de ce pôle universitaire, un BUT Information-communication parcours journalisme.

En octobre 2015, c'est au milieu de cette esplanade que le Club de la presse Auvergne et les étudiants en journalisme ont planté « ***l'arbre de la Liberté de la presse*** ».

En 2023, à l'occasion de la remise du Prix Albert-Londres à Vichy, une plaque commémorative avait été dévoilée au pied de cet arbre, en présence d'Hervé BRUSINI, Président et des membres du jury du Prix Albert Londres, du club de la Presse et des étudiants du Pôle, afin de rappeler les libertés proclamées dans la Déclaration universelle des droits de l'homme, la liberté de pensée, de religion et de rendre hommage à celles et ceux qui ont payé de leur vie pour la défense de ces libertés. Désormais, cette esplanade rappellera aux futurs journalistes en formation, et à tous, le courage d'un héros du quotidien engagé pour informer au péril de sa vie. Cette cérémonie s'inscrit dans la continuité du travail de mémoire que la Ville mène depuis plusieurs années.



Exposition

Du 7 mai au 28 juin, une exposition vidéo consacrée à Arman Soldin est présentée dans le hall du Pôle Universitaire. Accès libre du lundi au vendredi de 9h à 19h et le samedi de 10h à 16h.

Arman Soldin

Né en 1991 à Sarajevo en Bosnie-Herzégovine, à la veille de la guerre de Yougoslavie, Arman Soldin est évacué, dès l'année suivante, avec sa mère Oksana, par un avion humanitaire vers la France. Il grandit entre ces deux pays. Etudiant à l'University College de Londres, il montre son goût pour l'information et devient rédacteur en chef d'un journal universitaire (Eureka). Diplômé en Sciences politiques, il étudie ensuite la production vidéo à l'Académie du film de Sarajevo, puis le journalisme à Lyon.

Il entre en stage à l'Agence France Presse (AFP) à Rome en 2015, où il couvre l'arrivée de réfugiés d'Afrique sur l'île de Lampedusa. Cette expérience ainsi que sa propre expérience de réfugié marquent fortement sa carrière. Arman intègre ensuite l'AFP en tant que vidéo-journaliste et couvre notamment la crise du Covid-19 à Rome, ainsi que la crise migratoire à la frontière greco-turque en 2020. Passionné de football, il devient correspondant pour la chaîne Canal+ sur le championnat anglais.

Quand la guerre en Ukraine éclate en 2022, il est parmi les premiers journalistes dépêchés sur place. Il devient par la suite coordinateur vidéo de l'AFP en Ukraine. Dans ses reportages, il met en avant la vie des gens ordinaires pris dans le chaos de la guerre. Il filme souvent avec son téléphone au lieu de sa caméra, pour ne pas intimider ses sujets. Il s'efforce de montrer toute la réalité de cette guerre sur le sol européen, qui lui rappelle celle vécue par ses parents. Ses images feront souvent le tour du monde. Le 9 mai 2023, à 32 ans, alors qu'il travaille sur le front de Bakhmout, il est tué dans un bombardement. À titre posthume, il se voit attribuer la Légion d'honneur.

